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衛生福利部111年度廉政會報會議紀錄 
 

時間：111年12月15日（星期四）下午3時55分 

地點：本部301會議室 

主席：張委員雍敏代 

出列席人員：詳如簽到名冊                紀錄：林淙堉 

壹、主席致詞 

一、今天召開本部111年度廉政會報，藉由廉政會報平

台，讓本部及所屬各機關參與廉政事務的討論溝

通，本年度會報續聘國立政治大學公共行政系廖興

中副教授，廖老師現為台灣透明組織副執行長，透

過廖老師豐富的實務經驗，協助提供本部廉能革新

的寶貴意見，在此表達感謝之意。 

二、廉能是民眾信賴政府的必要條件，我國清廉印象指

數逐年上升，屢創佳績，可見我國廉政建設成就已

獲國際肯定，本部今年亦推動許多重要廉政工作，

舉如台北醫院成立醫療工程採購廉政平台、食藥署

企業誠信論壇等，都顯見本部推展及落實聯合國反

貪腐公約工作內容的決心。 

三、本次會報政風處安排2項專題報告，同時研提了2項

廉政興革建議討論提案，請各位委員集思廣益，凝

聚共識，共同協力精進本部的廉政工作，謝謝大

家，以下就請按照會報議程進行。 

貳、110年度廉政會報主席指裁示事項辦理情形(略) 

主席裁示：准予備查。 

參、本部廉政工作報告(略) 

政風處許委員兼執行秘書家錦： 

一、首先感謝各單位本年積極協助政風處辦理各項廉

政工作，其中特別感謝食藥署在肩負防疫物資審

核與檢驗的重責大任下，以前瞻性的角度於11月
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15日舉辦本部首次的企業誠信座談，邀請產官學

界代表分享誠信價值及健全法遵制度，營造廉能

優質藥安環境。 

二、另外也特別感謝臺北醫院的鄭院長，在其支持與

督導下，臺北醫院成立本部第1個工程採購廉政平

台，以公私協力、跨域合作之精神，邀集調查、

廉政、採購、勞安及廠商等相關單位，就履約可

能涉及之爭議、變更設計應注意事項及工程查核

結果進行討論，使該院「急重症大樓統包工程」

採購案更能順利進行。 

科技發展組劉委員明勳： 

有關會議資料第3頁提及本部所管財團法人強化主管

監理規範等提案，應不僅限於國家衛生研究院，其餘

財團法人是否應納入? 

政風處劉科長憲宗： 

本案係因行政院中央廉政委員會外聘委員於提案時，

特別提及國家衛生研究院應強化相關主管規範，爰當

時才會就此部分進行列管。 

政風處許委員兼執行秘書家錦： 

本案其餘財團法人也應一併納入規範，當初也有與國

發會進行溝通討論，惟因外聘委員提案係聚焦於國家

衛生研究院，故未就其餘部分列管。中央廉政委員會

會前會議建議解除列管，由本部自行追蹤，後續也會

就其餘尚待改善之部分精進。 

政治大學廖委員興中： 

從本次會議資料可看出衛福部就財團法人有進行相關

管控措施，建議後續也可針對業務進行風險違失分

析，使相關措施更加完善。 

主席裁示： 

一、洽悉。 
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二、感謝政風處這一年來積極推動相關防貪、維護的

廉政工作，同時進行許多專案工作，使本部避免

許多弊端與問題的發生，請各單位持續協助政風

處推動相關廉政工作，以持續提升本部廉能形

象，共同創造廉潔安心的公務環境。 

三、另有關委員所提出的建議，請相關單位納入後續

精進作為的參考。 

肆、專題報告 

一、強化醫療衛材管理專案廉政研究報告(略)： 

主席裁示： 

(一)洽悉。 

(二)有關案內所提之弊端發生共同、獨特特徵及建議

事項等，可供各醫療機構參考借鏡，針對機關業

務特性，結合內控稽核等機制，妥適予以運用，

以健全醫療衛材管理機制。 

二、健保署推動廉政防貪業務經驗分享(略)： 

政治大學廖委員興中： 

有關報名參賽透明晶質獎部分，對衛福部而言是良好

的契機，後續可針對業務進行廉政風險的辨識，並結

合資訊行政透明與相關創新作為，提出相對應之策

略，以提升機關整體廉潔透明度。 

政風處許委員兼執行秘書家錦： 

感謝健保署對廉政業務的支持，該署廉政成效在部所

屬機構名列前茅，爰特別藉本部廉政會報與各單位分

享推動業務的相關成果；另有關報告中提及明年規劃

參賽法務部透明晶質獎部分，本處也將與健保署共同

合作，以爭取佳績。 

主席裁示： 

(一)洽悉。 

(二)從此報告可看出健保署近年積極推動許多創新
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廉政作為，如醫療誠信論壇、個人資料保護防

貪指引等，皆展現良好具體成效，值得各單位

學習，作為後續規劃廉政工作的參考。 

伍、提案討論 

一、提案一：請本部及所屬機關(構)針對補助案件，落實

利益衝突規範事項，並強化內部控制與外部稽核。 

政風處許委員兼執行秘書家錦： 

公職人員利益衝突迴避法於修正後，其重點為「事前

揭露」與「事後公開」，本處已製作相關宣導指引供

各單位參閱，本次提案僅係重申該法之重要性，藉由

事前預防落實相關作為，便能避免後續不必要之麻

煩。 

主席裁示： 

(一)照案通過。 

(二)本部及所屬機關(構)每年辦理之補助案眾多，為

避免當中發生違反利益衝突裁罰情事、溢領詐領

補助款項等憾事發生，進而損害本部廉能形象，

請各單位參考提案內容之辦法，落實相關管理規

範。 

二、提案二：請本部醫療機構適時結合對所轄業者之管

理、輔導或監督時機，舉辦企業誠信與倫理議題座談

會。 

政風處許委員兼執行秘書家錦： 

本年已於行政機關辦理相關企業誠信座談，為落實

「聯合國反貪腐公約」及「國家廉政建設行動方

案」，並展現本部倡導企業誠信及法令遵循之決心，

明年爰規劃醫療機構辦理「醫商企業誠信」論壇，請

各單位給予支持。 

醫福會王副執行長偉傑： 

本案配合辦理，過去醫療機構未曾辦理類此論壇，屆
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時可參考臺北榮民總醫院的做法進行後續規劃。 

政治大學廖委員興中： 

近年來廉政涵蓋範圍不再僅限於公部門，推展廉能觀

念至私部門已是現行重要廉政工作，未來也會有更多

類似的推展工作，以共同提升我國廉能指數。 

主席裁示： 

(一)照案通過。 

(二)從提案中可知「企業誠信」及「法令遵循」係當

前廉能政策下的重要指標，請醫療機構積極辦理

企業誠信座談會，並請本部醫福會協助辦理，共

同強化本部優質廉能之醫療環境。 

陸、臨時動議：無。 

柒、主席裁(指)示及結論： 

感謝各位委員參與今日的廉政會報，廉政是公務人員

的基本要求，也是社會各界對我們的期待，期透過本

次會議，建立廉能優質溝通平台，強化各單位防貪合

作關係，也請各單位持續精進相關廉政工作，以共同

提升本部廉政效能，謝謝大家。 

捌、散會(下午4時50分) 


